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成本领先-----------------------------------------总裁-邹二伟

凝心聚力——上海公司团建活动-------------上海公司-江云芳

三大港口集团签约，打造长江中游“组合港”

美团正式入局直播赛道

山姆拟开设 30 家新店

阿里旗下速卖通在广东落地全托管服务

脚背拉伤的痛苦-------------------------------机场营业部-罗亮

春雨-------------------------------------------深圳公司-张秋英

收获总在磨砺后-------------------------------广州公司-凌愉悦

运动会----------------------------------------深圳公司-欧佩珊



诚信守法是一个企业与做人的底线，成本领先是我们基于行业与华夏龙现阶段采取的竞争战略，科学

管理是我们有序经营与持续改善的基石，也是我们实现成本领先的路径与工具。我们再次温习下科学管理

原理有四个基本组成要素：

第一，形成一门真正的科学。

第二，科学地选择工人。

第三，对工人进行教育和培养。

第四，管理者与工人之间亲密友好地合作。

正是科学、协调、合作、最大化的产出、实现每个人的劳动生产率最大化和富裕最大化等各个要素的

集成，构成了科学管理。有了对科学管理的基本认识与应用，成本领先的理解就会容易得多。

成本领先就是企业在经营的过程当中把所有经营活动的重心都放在努力控制成本费用的支出上来。成

本费用支出涉及企业内部各个领域。关键点有两个：第一是降低成本，第二是降低价格。华夏龙为什么要

采取成本领先战略？一是基于物流行业。物流行业多年来发展迅速，头部企业逐步集中，但总体发展不均

衡。利润偏低，管理粗放，良莠不齐，恶性竞争，劳动力密集，风险较高还是这个行业的主要特征，规模

效应并不明显。二是基于大环境的影响。疫情三年，对老百姓的影响的是巨大的，我们深刻的感受到消费

总裁—邹二伟



力的不足。老百姓首先要挣到钱，其次有信心消费，所以消费的不景气还要持续很长一段时间。三是基于华

夏龙的现状。我们目前没有护城河的产品，我们能做的别人也能做。全渠道一盘货，全国一盘棋，市场上有

很多同行也可以做，我们不是唯一。那我们拼什么呢？价格与服务。价格比别人低一点，服务比别人好一点，

我们的竞争优势就出来了。最怕的就是价格比别人高，服务没别人好。

基于以上三方面的认知，我们要采取低成本战略。在一季度的经营会上，我也做了宣导。目前各行各业

都很卷，订单不足，都在千方百计的降低成本，做确定性的事情。我们上下一心，每个公司，每个部门，每

个环节，每个人，从思想与行动上达成一致，我们的成本优化空间是巨大的。原本亏损的客户可以盈利，原

本进不来的客户我们可以合作，原本的内耗可以转换为对外的战斗力。

每个公司的规模与阶段不一样，但整体思路是一样的，我来谈谈一些具体思路。一是降低成本不是哪一

个部门降，是所有部门都要降，集合起来才构成我们的价格优势。二是办公室的人越少越好，向一线部门靠

拢，服务好一线部门。身在一线部门，资源才更好集中，内耗才会减少。三是一岗多职。分得太细，岗位多，

制度多，成本高，内耗多。四是减少层级。谁对收入与成本负责，谁对客户投诉负责，谁签字谁负责。五是

化整为零。武汉公司的架构值得大家学习，我们看得见的是管理费用高，还有很多的浪费成本是我们看不见

的。一张单开错少收钱是问题，但多少部门多少人要投入精力解决才是吓人的。大家有时间可以统计一下自

己工作范围的有效时间，很多时间都在忙着擦别人的屁股与补救。

成本领先的落地，事关华夏龙的现在与未来。有了低成本，我们才有更多的客户来支撑我们的未来发展。

有了低成本，我们才有更多的利润，进而提升华夏龙人的薪酬水平。总部带头，我们省下来的每一分钱，都

将助力成本领先的早日实现。



春雨绵绵快两周了，自从公司通知 3 月 26 日外出参与拓展活动，我就默默地盼望着好天气，所幸天公作

美，出发前一天还是灰蒙蒙的天气，活动的当天却遇到了难得的好天气：晴空万里，微风轻拂；同事们都怀

揣着激动的心情，统一着装，井然有序的在公司集合，一同出发前往目的地。

踏着歌声我们到达了目的地，一座青山环绕的农庄，工作人员已帮忙安排好新鲜的食材。大家都

撸起袖子开始干起来，有帅气的烧火小伙伴、有厨艺高超的憨憨小伙伴、还有给大厨打打下手的配菜

小厨娘们，当然也少不了用镜头记录下这美好画面的摄影师小伙伴！摘菜，洗菜，收拾餐具，大家各

司其职，忙的不亦乐乎。平时看起来有点严肃的领导也加入了其中，脸上笑呵呵的，和同事们商量着

这个菜怎么做好吃。吃饭的时候，大家都在说这个菜谁做的，那个菜谁洗的，其乐融融的就好像一家

人在一起感觉，内心无比的温暖。

午餐在大家的欢声笑语中落下帷幕，紧张而又刺激的时刻

来了。小伙们整齐划一等待着教练的指挥，抱团、动力神圈、

同心鼓、环游世界图等，队名，对号，队形每位小伙伴都积极

参与，为了整个小组的荣誉而战，为了共同的胜利紧密的团结

在一起，凝心聚力。这让我联想到，在实际的工作中，当我们

团队遇到困难的时候，只要坚定信心，积极努力，付诸行动，

团结一致，就可以战胜一切困难。

上海公司—江云芳



这次的团建活动让我印象深刻，也看到了同事之间的默契和凝聚力。有些小组的同事为了能取得更好

的成绩，主动退出，让更擅长的同事接上，大家奉献牺牲的精神让我很有感触。联想到工作中，同事们能

更好的认清自己，在自己擅长的领域发光发热。

夕阳西下，快乐的一天虽然短暂，旅程却从未停止，在我看到大合照的那一瞬间，我的内心是欢快的，

每个人脸上的笑容是那么的精神，灿烂，充满活力。能成为这青春活力的一员，我是自豪的。



三大港口集团签约，打造长江中游“组合港”

美团正式入局直播赛道

4 月 19 日，美团公布，已于 4 月 18 日在

一场市场活动中开启了首场直播带货。受益于

直播，18 日的市场活动共卖出了 8600 万元的

外卖券，其中蜜雪冰城销售额破 1 亿元，共卖

出超 1500 万杯；瑞幸咖啡的生椰拿铁单品卖

出 100 万杯。

4 月 22 日，湖北港口集团与江西省港口集团、湘水集团湖南省港务集团在武汉签署战略合作协议。

根据协议约定，三方将有效执行《长江中游三省融入共建“一带一路”新格局的协议》，打造长江中

游城市群“组合港”，坚持优势互补、资源互享、发展互惠的原则，搭建三省之间运输、物流及贸易

通道，推动三方业务共同增长，带动区域经济发展，服务一系列国家重大战略，为中部地区经济发展

和维护三省产业链供应链稳定提供重要支撑。

具体合作方向有：推动出海新通道的开辟，共同探索铁海联运、铁水联运等业务，开展区域和国

际集装箱航线合作；推动供应链业务的拓展，协作发展供应链业务，推动供应链金融领域合作，谋划

跨区域共建物流园区、产业园区；推动信息共享机制的建立；推动口岸合作的落地，利用各方特定口

岸资质，开展业务互动；推动绿色港口建设的合作；推动内河沿线的开发；推动货代业务的交互。

美团方面表示，在此次试水后，直播将成为每月 18 号的市场活动固定动作，多个品牌已开始筹

备下场直播的产品。

目前，美团 APP 尚未为直播开设专门入口。除了市场大促期间通过线上会场接入，用户平日要在

美团 App 内搜索关键词“外卖直播”，才能搜出美团外卖直播页面，销售多个城市的外卖团购券。

。



阿里旗下速卖通在广东落地全托管服务

4 月 19 日，阿里旗下跨境平台速卖通（AliExpress）面向广东企业正式推出全托管服务。所谓“全

托管”，即平台负责店铺运营、仓储、配送、售后服务等环节，商家则只需要提供货品，备货入仓。商家

提报供货价，平台和商家一起决定最终销售价。

全托管可以理解为速卖通平台对商家服务模式的延伸：对于运营能力突出的商家，或者品牌开店商家，

可以继续保持自己运营店铺；如果商家有货品优势、但不熟悉运营和售后等，可以选择全托管，做个“甩

手掌柜”，省出的精力可用在自己更擅长的货品供应上。

据了解，速卖通全托管服务自 2022 年年底开始在深圳、义乌试运行，这个新模式受到不少制造业企

业的欢迎，其中广东本地加入全托管服务的商家数量已经连续 3 个月保持增长。

山姆拟开设 30 家新店

近日，沃尔玛旗下山姆会员商店

(Sam’s Club)将迎来 40 岁生日。为回

馈广大会员，山姆美国将推出一系列贯

穿全年的会员优享活动，包括商品优惠

活动、独家优享咖啡、80 年代主题纪念

品，以及 40 美元的首次入会折扣。据

悉，山姆还计划在未来几年内开设 30

家新店，以及新的配送中心等。



机场营业部—罗亮

2 月底得知公司将于 3 月 18 日召开第十五届运动会，平时喜欢跑步运动的我，踌躇

满志，准备在这次运动会的 3000 米项目上一展身手。

3 月某天清晨起床，右脚刚踩在地上就感受到了一阵针刺样的疼痛。低头一看，右脚

背已经全肿了，稍微触碰下就传来疼痛感。试了好几次走路右脚一点力气都不能用，一用

力就是一阵阵的疼，让人难以忍受。看着脚伤就想起昨晚去夜跑时，准备活动没做充分，

本来是想小跑个 20 分钟左右，没想到跑了 1 小时多。跑步时就感觉到右脚踩在地上时脚

背右侧有种拉扯感，当时没当回事，继续跑了下去。结束运动回去时能正常走路，除了感

觉右脚走路有点不适，没有疼痛感，当时以为是刚结束运动右脚疲劳而已，没想到今天右

脚就出问题了。只能用左脚跳着去社康看医生，医生说是拉伤了脚背里面的筋，也不需要

拍片，就在社康那热敷了下，回去自己买药搽，吃些活血化於的药，贴止痛膏。

俗话说伤筋动骨一百天，这次我是深有体会，按医生给的方案，每天先热敷，后药搽，

再贴止痛膏。每日进行 2-3 次。终于在一周后才能慢走，但不能太用力，不能做跑、跳等

运动，防止出现二次受伤。估计恢复期需要 2 个月左右。

不管是肌肉还是筋的拉伤，都是不容小觑，不但导致了日常生活行动的不方便，还会

又肿又痛，更得花费金钱和时间去治疗，真是得不偿失。一口吃不成胖子，运动还是要循

序渐进才能达到良好的效果，做好热身等一切防御措施，防止肌肉拉伤等运动伤害。



昨夜春雨，夜半时分醒来，只听得淅淅

沥沥的雨声，如珍珠落玉盘一般，滴落在房

檐上滴答滴答的，使人沉静。

该来的都来了，该盛开了都盛开了，该

调谢的也都调谢了。原来我们一直都在寻找

的那些姹紫嫣红，翠绿明黄，都在不知不觉

间消失在了一草一木里，消失在了指缝的

倚在窗前，静静的聆听着这春夜里雨

声。突然想起，老家的楼下的那株老杏树花

早已落了吧？想着就开了窗，往下望着，果

然，楼下树上早已没有了那一树的粉红。倒

是旁边的那棵李树，盛开了一树热闹的粉

白，桃树也是其花灼灼。

光

阴里。那些断壁残垣，使得我们的步履渐缓，

那一地的荒凉，如似水流年，到最后的最后，

只剩回忆和想念。人间从来留不住的都是镜

中朱颜。

这朱颜，尤如昨夜被夜雨打落的春花。

春花零落，也是为春泥，使得来年的花朵开

得更盛。

年少时在春天里曾经想过花开时，用手

帕拾了花去，盛到壶里把那花朵酿成最香甜

的酒，自带花香。可到今天，我依然没有拾

过花，酿过酒。说“三月拾花酿春，六月流

深圳公司—张秋英

萤染夏。十月稻陌拾秋，腊月丛中吻雪”。六月里追

过流萤，拾月里拾过包谷，腊月里梅花丛中吻过雪花，

可三月里我却从未拾花酿春。

清晨，雨住。

我握着它慌慌张张的下了楼去，来到那株李花树

下，想拾得一把昨夜被雨打落的花朵。可，树下的花

朵虽散落一地，却也落满了泥尘，让我无处捡拾。我

怔怔的看着这一地落英，忽然笑了——也好也好，

落红不是无情物，化作春泥更护花。

我抬起手来，想折下一支来，终究还是没有。我

抚摸着那一朵朵的花，每一个花瓣都柔弱无骨——

怎忍得心来？

一阵风吹过，颇凉。风拂过我的长发，我的掌心

里躺着一朵素雅的花。

我放到唇边轻吻了一下，我知道了春天的味道。

这一树的繁华终究还要谢尽。

繁华极美——繁华落尽时更美。

我们要学会，在美好时珍惜，在逝去时宽悯。

再美好的时光最终都会失去，再美好的容颜，最

终都会老去。失去的时光都留在了回忆里，老去的容

颜最后都留在了风华中。

这其中点点滴滴的滋味，我们要细细的去品尝，

才能体味其中的酸甜苦辣。

你听，那鸟儿起床了，迎着春日的阳光在歌唱呢！



广州公司—凌愉悦

每一朵花的绽放必然要从种子开始，种植，发芽，生根，浇水，成长，开花的过程走来。

一路顽强生长，历经风雨的洗礼，像极了每个人的一生。我们想要到达的人生高度都需要磨

砺，让生命由幼稚走向成熟。

人人都说秋天是收获的季节，秋天也是我们从学校来在华夏龙的开始，我们在工作中收

获，在工作中也遇到挫折。记得刚来到华夏龙这个大家庭的时候，就像考场里的一张空白试

卷，想要获得成绩都需自己努力，自己摸索和前辈的教导。在仓库现场作业是最基层的工作，

刚刚接触时懵懵懂懂，工作中磕磕碰碰。后来慢慢地在老员工的带领和教导下有了一定的思

路，在这个思路的基础上自己慢慢去摸索，一点点去学习去悟，最后从新员工变成了老员工，

从学习者变成了教导者，这就是一个学习的过程。虽然辛苦但在自己的坚持和别人的帮助下

有了很多收获和经历，这都是花钱买不来的。

有压力也有动力，这对我们来说是一个很好的机会，同时也是挑战。遇到挫折要学会调

整心态，并战胜它。真真实实的学到东西，能为今后的工作打下坚实的基础才。我们努力的

意义是为了追求更好的自己，虽然追求上进，不断往前走的这个过程很艰辛，可你不吃这样

的苦，如何爬到高处呢？只有自己经历过许多磨砺，才能拥有更多的收获，当我们足够努力

之后，我们一定会遇到更好的自己，并且有能力承受得起未来带给自己的所有意外！



疫情影响之下，很多生活都受到了影响。今年

是疫情放开，终于感受到了再也不用核酸、不用码

通行带来的那种畅快。华夏龙人的第十五届运动会，

也在疫情的解封之下，拉开了序幕。

我们的小伙伴还是很热情的，尤其是具有较大

难度的 3KM 男子比赛，还是有很多同事，自己为

自己报名，敢于挑战自己。

我也是给了自己一个熊胆，长期没锻炼的前提

下，给自己报了一个 800 米。

女子的 800 米，是在 4*100 米的接力赛之后。

其实我还没缓过来，800 米就开始了，当时心里慌

得很，很怕自己跑不完全程，那就丢脸丢到家了。

所以一开跑，我定给自己的目标就是：我匀速，跑

完全程，一定要跑完。毕竟去年跑步，我都是跑一

段歇一段的，所以很担心，自己跑不完全程，半途

而废，况且也是在自己长期没锻炼的情况下。

开跑之后，我选择不急不躁慢慢跑，调整呼吸，

控制速度，不能过快，但是也不能太慢，这是我一

直给自己的心理暗示。第一圈下来，还是感觉到了

身体的累感上来了，呼吸渐渐急促，脚步也越发沉

重了。但是，还是要控制调整，进入第二圈，我发

觉其实我离前面两个小伙伴，就差一口气冲过去的

距离。可能每个人，天生就是有赢的欲望吧，我想：

要不拼一下？超越一下？所以自己深呼吸，鼓足勇气，

铆足劲超越了她们，拉开小段距离后，我又选择继续

匀速奔跑。第三圈，也是最后一圈，脚明显感觉到了

疲惫跟笨重，但是我发觉，离广州的刘经理，也就几

米的距离，虽然已经感觉自己到了极限，但是，第一

名我做不了，好像还可以拼个第二名，所以抱着试一

下的心态，我又在弯道，跑了出去，超越了她。但是

在最后直线冲刺的时候，实在是跑没力气了，刘经理

的爆发力特别厉害，还是在最后反越了我。但是成绩

我是十分满意，因为我完成了我自己的目标之余，还

收获了一点小惊喜，拿了个第三名。

我感觉我是幸运地获奖，因为我们深圳的种子选

手张姐，在比赛前夕，不幸崴脚了，所以与比赛无缘，

否则，我是不可能有机会进入获奖的人员的。但是，

人生不就是机遇与挑战并存的吗？不把自己放上平

台，你永远不知道自己会不会得到机会，获得成功。

古语常说：不积跬步无以至千里，不积小流无以

成江海。有量变才能到质变的突破。做一件事情要想

成功，还是不能靠一时运气，只有在平时多积蓄力量，

才能在平台出现的时候，光芒万丈。

深圳公司—-欧佩珊



读《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》有感：小时候觉得梦想很遥远，但却一直心神向往；长

大后才知道，梦想，是对未来的不设限，是人生路上的指明灯，是心中努力的想要达到的目标。有

人说，只要拥有了梦想，就等于实现了一半。

上海公司-操吕娇

读《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》有感，女性在职场中总是会受到更多的议论和质疑，但

在职场实现自我价值，认真做梦的每一个女性都让我敬佩不已，自己也在朝着梦想前进，不忘初心。

中山公司-刘明丽

《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》读后感：初心给了我们积极进取的生活态度。做任何事情，

难在坚持，也贵坚持。坚持不懈，再小的初心也能散发出璀璨的光芒！

综合管理部-刘清萍

读《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》有感：初心如磐，笃行致远，行而不辍，未来可期。

武汉公司-肖丽

《俯身向前，持续学习》读后感：在每一天忙碌的工作中，每个人都希望自已的日子越过越好，可

未来会发生什么样的事情都是未知的，我们会遇到很多人很多事，只有不断的去学习，才能适应这

个变幻莫测的人生。

运作管理部-陈敏

读《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》有感：生命有裂缝，阳光才能照得进来。路上有坎坷，

人才变得坚强起来。

广州公司-柯美媚

《坚守初心：致每一位在路上的追梦人》读后感：我们在成长的岁月里，应该以一种良好的心态，

懂得取舍的精神，以及一份不可或缺的执着，去坚守自己的初心，不忘初心，方得始终。

机场营业部-罗亮
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